
Ata da 2ª Sessão Ordinária da Câmara 

Municipal de Tatuí, Estado de São Paulo, 

realizada em 14 de fevereiro de 2022. 

 

18ª Legislatura 

 

Aos quatorze dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e dois, nesta cidade de Tatuí, 

município de mesmo nome, Estado de São Paulo, no Edifício da Câmara municipal de Tatuí, no 

Edifício Presidente Tancredo Neves, situado à Avenida Cônego João Clímaco, 226 – Tatuí/SP, às 

dezenove horas e dezenove minutos, realizou-se a Segunda Sessão Ordinária do 2º ano da 

18ª legislatura, sob a Presidência do Vereador Antônio Marcos de Abreu e secretariada pelo 

1º Secretário Vereador João Éder Alves Miguel e 2º Secretário Vereador Márcio Antônio de 

Camargo. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Boa noite a todos! Vamos dar início à 

Sessão Ordinária do dia 14/02/2022, às 19h19 minutos. Quero cumprimentar a todos os 

vereadores aqui presentes, a todas as pessoas que estão assistindo presencialmente e a todos 

que estão nos assistindo pela nossa TV Câmara, sejam muito bem-vindos. Que o senhor 

Secretário faça a verificação de presença dos senhores vereadores para efeito de quórum e 

darmos início à presente Sessão Ordinária. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Senhor 

presidente, há quórum suficiente para o início da presente sessão. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Obrigado, senhor secretário. Leitura de um trecho bíblico. Com a 

palavra, a vereadora Micheli Vaz. [VER. MICHELI VAZ]: Boa noite a todos! Salmos 140:1-6. 

“Livra-me, ó SENHOR, do homem mau; guarda-me do homem violento, que pensa o mal no 

coração; continuamente se ajuntam para a guerra. Aguçaram as línguas como a serpente; o 

veneno das víboras está debaixo dos seus lábios. Guarda-me, ó Senhor, das mãos do ímpio; 

guarda-me do homem violento; os quais se propuseram transtornar os meus passos. Os 

soberbos armaram-me laços e cordas; estenderam a rede ao lado do caminho; armaram-me 

laços corrediços. Eu disse ao Senhor: Tu és o meu Deus; ouve a voz das minhas súplicas, ó 

Senhor. Palavras do Senhor. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre 

vereadora Micheli Vaz. Sob a proteção de Deus, iniciamos os nossos trabalhos. Reverência ao 

Hino a Tatuí ((Execução do Hino a Tatuí)). Passaremos à apreciação, discussão e votação das 

Atas das Sessões Ordinária e Extraordinária do dia 07 de fevereiro de 2022. Em discussão. Em 

votação. APROVADAS por 14 votos as Atas. Que o senhor Secretário proceda à leitura do 

Expediente. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Ofício nº 033/DCON/2022 – 

PREFEITURA MUNICIPAL – Relatórios referentes ao sexto bimestre do relatório resumido da 

execução orçamentária e terceiro quadrimestre do relatório de gestão fiscal do exercício de 

2021; *Ofício nº 06/CMDCA/2022 - CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO 

ADOLESCENTE – Demonstrações de contas do FMDCA referente ao mês de janeiro de 2022; 

*Ofício nº 03/CMDCA/2022 - CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DA CRIANÇA E DO 

ADOLESCENTE - Demonstrações de contas do FMDCA referente ao mês de dezembro de 2022. 

[PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Eu vou pedir para o João trazer a leitura, o 

secretário, em relação que chegou as contas de 2018 da prefeitura. Ele vai fazer a leitura agora 

em relação a essas contas. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Protocolo nº 

00512/2022 - TRIBUNAL DE CONTAS DO ESTADO DE SÃO PAULO – Parecer das contas da 

Prefeitura Municipal de Tatuí referente ao ano de 2018. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 



ABREU]: Sobre o processo total, cada vereador vai receber por e-mail, porque são vários 

volumes, tá? No Tribunal de Contas houve um parecer desfavorável em relação à conta de 

2018. Então nós vamos encaminhar a todos os vereadores por e-mail e será encaminhada à 

Comissão de Finanças para análise e posterior votação na nossa Câmara Municipal daí, o 

parecer de 2018. Então vão ser passados para todos os vereadores através dos relatórios 

amanhã, estarão no e-mail de todos. Aí lá está marcando todos os motivos, está o relatório 

inteirinho, tá certo? E é esse volume inteiro aqui. E, automaticamente, já vai para a Comissão 

de Finanças. As Indicações, como de praxe, serão encaminhadas ao senhor prefeito, sendo as 

de número 023 a 040/2022. Que o senhor secretário proceda à leitura dos Requerimentos e 

também das Moções dessa sessão. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 

REQUERIMENTOS Nº S 165 a 268/22. 165/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar a manutenção (passar a máquina) e a colocação de cascalho na 

estrada principal que vai para chácara Riso, Bairro dos Mirandas. Autoria: MARQUINHO DE 

ABREU; 166/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de aplicar produtos 

(fumacê) para a eliminação de mosquitos (pernilongos) em toda a margem do Ribeirão do 

Manduca. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 167/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre 

a possibilidade de realizar a manutenção (passar a máquina) e a capinação na Rua Maneco 

Fonseca, no Bairro Americana. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 168/2022 - Requerem do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar uma manutenção preventiva em todas 

as pontes existentes nas estradas rurais do nosso município. Autoria: MAURICIO COUTO, 

CINTIA YAMAMOTO, DEBORA CAMARGO, JOÃO EDER ALVES MIGUEL, JOÃO JJ, RENAN CORTEZ, 

VALDIR DE PROENÇA; 169/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

nivelar o solo e colocar cascalho para uso de estacionamento na lateral da UBS do Rosa Garcia. 

Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 170/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre 

a possibilidade de realizar a roçada e capinação na Rua Imaculada Anunciata de Araújo, as 

margens do Ribeirão do Parque San Raphael. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI; 

171/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de construir calçada na Rua 

Imaculada Anunciata de Araújo e Rua Alceu Ribeiro da Silva. Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS 

PERBELINI; 172/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar uma 

rede de proteção na quadra da escola EMEF Prof. José Menezes Bueno, Bairro Americana. 

Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 173/2022 - Requer do Prefeito que informe se já foi licitada 

o edital, quando será retomada e a previsão para ser concluída a obra da Creche no Bairro 

Residencial Vida Nova Tatuí, Conforme Ofício Nº 0727/GSME/2021 em resposta ao reqto nº 

2599/2021. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 174/2022 - Requer do Prefeito que 

informe se já foi realizada vitorias na Rua Emilio Augusto Menezes da Silva, em frente ao 

número 374, no Jardim Santa Rita de Cássia, para realizar serviços de desentupimento de boca 

de lobo, abertura de canaleta e Operação Tapa-Buracos. Conforme Ofício GSOI nº 01015 em 

resposta ao requerimento nº 3169/2021. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 175/2022 

- Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de proceder ao assoreamento do 

Ribeirão Manduca em todo seu trajeto, para limpeza e desobstrução de terras ou areias, 

árvores caídas e roçada das suas margens. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 

176/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de construir o aterro 

sanitário, tendo em vista que a lei específica estabelece o prazo até o mês de agosto do 

corrente ano, visto o número de habitantes da nossa cidade. Autoria: MARCIO ANTONIO DE 

CAMARGO; 177/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a 



capinação do mato crescido nas calçadas e guias das ruas do Distrito de Americana. Autoria: 

MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 178/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de instalar uma academia ao ar livre na Praça Mário Coscia, Jd. XI de Agosto. 

Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 179/2022 - Requer do Prefeito que informe qual foi o valor 

total gasto com a compra de livros (acervo), material didático para este ano, especificando os 

valores, matérias, e locais que serão utilizados. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 180/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a manutenção da iluminação 

pública na Rua Sete de Abril, altura do número, 680. Autoria: RENAN CORTEZ; 181/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de executar a manutenção, limpeza e 

capina em frente a Clínica Escola, Jardim Tóquio. Autoria: PEPINHO; 182/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de executar a manutenção, limpeza e capina na 

Creche Arthur Avalone, Jardim Tóquio. Autoria: PEPINHO; 183/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de executar a manutenção, limpeza e capina na Praça Cesário 

Mota (Junqueira). Autoria: PEPINHO; 184/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de executar a manutenção, limpeza e capina na Rua Benedito Gabriel de Moraes, 

Vila São Manuel. Autoria: PEPINHO; 185/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de executar a manutenção, limpeza e capina na Rua Eugenio de Camargo Barros, 

Bairro Santa Adélia. Autoria: PEPINHO; 186/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de executar a manutenção, limpeza e capina na rua Tab. Paula Gomes, Vila São 

Manuel. Autoria: PEPINHO; 187/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de executar a manutenção, limpeza e capina na Viela São Manuel, Vila São Manuel. Autoria: 

PEPINHO; [PRES. VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Pela ordem, vereador Claudião do 

Oklahoma. [VER. CLAUDIO DO SANTOS]: Boa noite, senhor presidente, mesa. Queria pedir a 

exclusão do Requerimento nº 246, João, porque já foi solucionado o problema lá. Obrigado. 

[1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 188/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de executar a manutenção, limpeza e capina no Residencial Nelso Fiuza. Autoria: 

PEPINHO; 189/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de executar a poda 

de arvore, na Rua José Abílio de Sá, no Conj. Hab. Amaro Padilha - Inocoop. Autoria: PEPINHO; 

190/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a previsão de inauguração da horta 

comunitária, no Jardim Astória. Autoria: PEPINHO; 191/2022 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a previsão de inauguração da horta comunitária, no Jardim Europark. Autoria: PEPINHO; 

192/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de executar uma operação 

“tapa buraco” na Rua Luiz de Lellis Fogaça Soares, Bairro Terras de Tatuí. Autoria: PEPINHO; 

193/2022 - Requer da ELEKTRO ELETRICIDADE E SERVIÇOS S.A., para que informe sobre a 

possibilidade de ampliar os serviços de atendimento presencial. Autoria: PAULINHO MOTOS; 

194/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar placas de 

sinalização indicativas ao Santuário Nossa Senhora de Fátima de Tatuí, inclusive placas para 

informação de turistas, tanto no trecho urbano, quanto no caminho para referida Paróquia, 

até sua entrada. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 195/2022 - Requer do Prefeito que informe 

se haverá a realização da Campanha de Vacinação Antirrábica para os animais do Município 

neste ano de 2022. Autoria: GABRIELA XAVIER; 196/2022 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de instalar uma lixeira comunitária ou container próximo ao sítio São 

Marcos, situado na estrada Água Branca, no bairro Congonhal. Autoria: GABRIELA XAVIER; 

197/2022 – Requer do Prefeito que informe por quais os motivos que os alunos da Fatec estão 

utilizando ônibus da linha rodoviária para ir até a faculdade. Autoria: DEBORA CAMARGO; 



198/2022 - Requer do Prefeito que informe quando serão contratados os Assistentes Sociais e 

Psicólogos na Rede Municipal de Ensino Autoria: DEBORA CAMARGO; 199/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre como andam as tratativas para a implantação da “Casa da Mulher” 

em Tatuí. Autoria: DEBORA CAMARGO; 200/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de capinação no bairro Colina Verde. Autoria: DEBORA CAMARGO; 201/2022 - 

Requer do Prefeito que informe quando será realizada a capinação das escolas municipais de 

Tatuí. Autoria: DEBORA CAMARGO. 202/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar a limpeza, revitalização e corte da grama da Praça Cesário mota. 

Autoria: MAURICIO COUTO; 203/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a quantidade de 

infrações aplicadas no município pela fiscalização, seja em flagrante ou por intermédio de 

denúncia, referente ao descarte irregular de entulhos em geral. Autoria: MAURICIO COUTO; 

204/2022 – Requer da Empresa NUTRIPLUS ALIMENTAÇÃO E TECNOLOGIA LTDA, para que 

informe quais as providencias estão sendo tomadas com relação ao atraso no pagamento das 

cestas básicas e vale refeição de seus funcionários. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 205/2022 - 

Requer do Prefeito que informe se o terreno localizado na Rua Treze de Fevereiro esquina com 

a Sete de Abril é público ou particular e providencie ou notifique para que seja realizada a 

devida limpeza do mesmo. Autoria: RENAN CORTEZ; 206/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre o planejamento de instalar uma lombada na Rua Benedito Joel de Camargo, Vila 

Angélica. Autoria: EDUARDO SALLUM; 207/2022 - Requer da Elektro que informe se há o 

planejamento de realizar manutenção da iluminação pública na Rua Maneco Fonseca, no 

Bairro Americana. Autoria: EDUARDO SALLUM; 208/2022 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de realizar a manutenção e a colocação de cascalho na estrada principal 

que vai para o Bairro Boa Vista. Autoria: RENAN CORTEZ; 209/2022 - Requer da Elektro que 

informe se há o planejamento de realizar manutenção da iluminação pública na Rua Maneco 

Fonseca, no bairro Americana. Autoria: EDUARDO SALLUM; 210/2022 - Requer do Prefeito que 

informe se há o planejamento de realizar obras de manutenção asfáltica nas vias da Vila São 

Cristóvão. Autoria: EDUARDO SALLUM; 211/2022 - Requer do Prefeito que informe como qual 

periodicidade vem sendo realizada a manutenção da frota de ônibus escolares de Tatuí. 

Autoria: EDUARDO SALLUM; [PRES. VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Pela ordem, 

vereador Eduardo Sallum. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhor presidente, gostaria de 

pedir a retirada do meu Requerimento nº 232, porque o endereço do Requerimento foi 

colocado de maneira equivocada. Obrigado. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: 

212/2022 - Requer da Elektro que informe se há o planejamento de realizar a manutenção da 

iluminação pública na Praça Santa Cruz. Autoria: EDUARDO SALLUM; 213/2022 - Requer do 

Prefeito que informe sobre a possibilidade de intensificarem as rondas, por parte da Guarda 

Municipal, na região em torno ao Cemitério Municipal Cristo Rei. Autoria: EDUARDO SALLUM; 

214/2022 - Requer da Elektro que informe se há o planejamento de se realizar a manutenção 

de um poste com risco de cair, localizado na Rua Benedito Faustino da Rosa. Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 215/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

implementar um Cursinho Pré-Vestibular Popular para garantir aos jovens de nosso município 

a continuidade do acesso à educação. Autoria: EDUARDO SALLUM; 216/2022 - Requer da 

Sustenidos – Organização Social de Cultura que informe qual é o valor dos recursos que não 

serão investidos em capital humano em decorrência dos cortes de salário de professores e 

demissões de monitores do Conservatório de Tatuí e quanto esse valor representa em relação 

ao orçamento total do Conservatório. Autoria: EDUARDO SALLUM; 217/2022 - Requer da 



Secretaria de Cultura e Economia Criativa do Estado de São Paulo que informe qual é o valor 

dos recursos que não serão investidos em capital humano em decorrência dos cortes de 

salário de professores e demissões de monitores do Conservatório de Tatuí. Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 218/2022 - Requer do Prefeito que informe qual o cronograma para a 

realização da operação Cata Treco em 2022 e quando ela terá início. Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 219/2022 - Requer do Prefeito que informe se há o planejamento de realizar a 

manutenção e poda de grama em terreno pertencente à Prefeitura, localizado na rua Prof.ª 

Maria José Beltrami Bordin. Autoria: EDUARDO SALLUM; 220/2022 - Requer do Prefeito que 

informe se há o planejamento, por parte da atual gestão, de se retomar as obras para criar 

uma praça em terreno pertencente à Prefeitura, localizado na rua Prof.ª Maria José Beltrami 

Bordin. Autoria: EDUARDO SALLUM; 221/2022 - Requer da Sustenidos para que informe qual o 

valor dos salários dos diretores responsáveis por gerir a Organização Social. Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 222/2022 - Requer do Prefeito que informe quais as providencias que a Prefeitura 

está tomando com relação à NUTRIPLUS ALIMENTAÇÃO E TECNOLOGIA LTDA, por não estar 

fornecendo cestas básicas e vale refeição há aproximadamente 9 meses aos seus funcionários. 

Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 223/2022 - Requer do Prefeito que informe por qual razão a 

Prefeitura não está oferecendo a mesma quantidade de linhas de ônibus universitário que 

havia no período anterior à pandemia, se a demanda, por parte dos estudantes, continua a 

mesma. Autoria: EDUARDO SALLUM; 224/2022 - Requer do Prefeito que informe se a nova 

empresa concessionária do transporte público municipal irá oferecer o serviço de Transporte 

Universitário em Tatuí e para quais municípios ela oferecerá esse serviço. Autoria: EDUARDO 

SALLUM; 225/2022 - Requerem do Prefeito que informe a possibilidade de implantar um 

espaço gastronômico em frente a UPA, com trailer ou foodtrucks e mesas para alimentação. 

Autoria: DEBORA CAMARGO, MAURICIO COUTO, RENAN CORTEZ; 226/2022 - Requer do 

Prefeito que informe se há o planejamento de se realizar a manutenção da iluminação pública 

na Praça Santa Cruz. Autoria: EDUARDO SALLUM; 227/2022 - Requer do Prefeito que informe 

se há o planejamento de se realizar manutenção da iluminação pública na Rua Maneco 

Fonseca, no bairro Americana. Autoria: EDUARDO SALLUM; 228/2022 - Requer do Prefeito que 

informe se há o planejamento de se realizar a manutenção de um poste com risco de cair, 

localizado na Rua Benedito Faustino da Rosa. Autoria: EDUARDO SALLUM; 229/2022 - Requer 

do Prefeito que informe quais ações estão sendo realizadas para preservação da estrutura do 

Complexo da Fábrica São Martinho, e especialmente diante da queda de uma árvore que 

danificou o muro e o gradil do Casarão dos Guedes na última sexta-feira, dia 10. Autoria: 

EDUARDO SALLUM; 230/2022 - Requer do Prefeito que informe, com fundamento na resposta 

ao Requerimento 1859/2018, se os imóveis do Complexo da Fábrica São Martinho ainda 

possuem dívidas de IPTU. Autoria: EDUARDO SALLUM; 231/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar o conserto do asfalto deteriorado e refazer a 

sinalização de solo pertinente ao local - Rua Quinze de novembro em frente ao Nº 5, esquina 

com a Rua São Bento. Autoria: JOÃO JJ; 232/2022 - Requer do Prefeito que informe por qual 

razão está havendo insuficiência no fornecimento de merenda na E.E Prof. Chico Pereira e 

quais providência serão tomadas para regularizar o serviço. Autoria: EDUARDO SALLUM; 

233/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar coletores de 

bitucas de cigarro nas praças públicas, para que os fumantes tenham um lugar correto de 

descarte e assim manter os ambientes públicos limpos. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 234/2022 

- Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a supressão de uma árvore 



localizada na Estrada Municipal Joaquim de Campos Vieira em frente ao Nº 840, no INOCOOP. 

Autoria: JOÃO JJ; 235/2022 - Requer do Prefeito que informe quais as providências que estão 

sendo adotadas referentes à capinação das áreas pública situada no Residencial Astória. 

Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 236/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade 

de realizar a limpeza e capinação ao lado da Rua Florindo Antunes Machado. Autoria: FÁBIO 

VILLA NOVA; 237/2022 - Requer do Prefeito que informe se a manutenção do asfalto no 

Residencial Astória está contemplada na programação da Operação Tapa-Buracos e qual o 

prazo para a devida manutenção. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 238/2022 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de notificar todos os proprietários dos terrenos com mato 

alto localizados no Residencial Astória, para que realize a devida limpeza. Autoria: FÁBIO VILLA 

NOVA; 239/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar o serviço 

de pavimentação e iluminação pública na Rua Florindo Antunes Machado, trecho de travessia 

entre a Vila Esperança e o Jardim das Garças. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 240/2022 - Requer 

do Prefeito que informe se está nos planos da atual gestão promover a valorização dos seus 

funcionários, estimulando a progredir, com melhorias a médio e longo prazo por meio da 

estruturação do plano de cargos, carreiras e salários dos servidores públicos da Prefeitura 

Municipal de Tatuí. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA; 241/2022 - Requer do Prefeito que informe 

sobre a possibilidade de instituir no Município incentivo fiscal de ISS em benefício da produção 

de projetos culturais. Encaminhamos anexo o Anteprojeto de Lei que poderá auxiliar na 

elaboração do projeto de lei final. Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA; 242/2022 - Requer do 

Prefeito que informe se está no planejamento da atual gestão realizar operação tapa-buraco 

ou recapeamento asfáltico no Bairro Enxovia. Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA; 243/2022 - 

Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar capinação no fundo da Pista 

Municipal. Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA; 244/2022 - Requerem do Prefeito que preste 

esclarecimento sobre a posse do terreno utilizado como saída do Residencial Astória em 

direção a Rodovia Gladis Bernardes Minhoto, próximo à empresa Guardian do Brasil, além de 

acionar o DER (Departamento de Estradas de Rodagem) quanto a possibilidade de regularizar o 

espaço como acesso e saída definitiva do Residencial Astória. Autoria: PEPINHO, JOÃO EDER 

ALVES MIGUEL; 245/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de realizar a 

capinação e limpeza em toda a sua extensão da Rua Princesa Leopoldina, em frente à UBS 

Almiro dos Reis, no Dr. Laurindo. Autoria: JOÃO JJ; 246/2022 - Requer do Prefeito que informe 

por qual motivo não está havendo a coleta de lixo no bairro Novo Horizonte. Autoria: 

CLAUDIAO OKLAHOMA; 247/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 

realizar a capinação e limpeza no canteiro central na Estrada Municipal Joaquim de Campos 

Vieira, Bairro INOCOOP. Autoria: JOÃO JJ; 248/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar a construção de calçada e muro na Rua Domingos dos Santos Filho, 

frente nº 631, na Vila Dr. Laurindo. Autoria: JOÃO JJ; 249/2022 - Requer do Prefeito que 

informe quantos comerciantes possuem concessão/permissão de uso de espaços do mercado 

municipal, quando vencerão os contratos e se a prefeitura fiscaliza-os no sentido de saber a 

regularidade dos alvarás? Qual é a frequência? Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA; 250/2022 - 

Requer do Prefeito que informe, com base na manifestação realizada pela população através 

de protocolos gerados na Ouvidoria do Município, quando será solucionada a situação 

envolvendo a falta de iluminação pública na Praça Ayrton Senna, na Vila Doutor Laurindo, além 

de informar se existe a intenção e a possibilidade de instalar novos playgrounds. Autoria: JOÃO 

EDER ALVES MIGUEL; 251/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de 



construir lombadas na extensão da Rua Quintino Bocaiúva, no Alto do Santa Cruz. Autoria: 

JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 252/2022 - Requer do Prefeito que informe o motivo pelo qual não 

foi realizada a cirurgia ginecológica da paciente Ordalia de Moura Palma, a mesma tinha sido 

cancelada por falta de material, foi remarcada para o dia 21/01/22 e ainda não foi realizada. 

Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 253/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a 

possibilidade de realizar melhorias na Estrada Municipal Bairro dos Mirandas. Autoria: 

CLAUDIAO OKLAHOMA; 254/2022 - Requer do Prefeito que realize o encaminhamento à 

concessionária responsável dos pedidos de manutenção de iluminação pública na Rua Coronel 

Bento Pires. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 255/2022 - Requer do Prefeito que informe a 

partir de quando a manutenção da iluminação pública passará a ser de responsabilidade da 

Prefeitura e não mais da concessionária. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 256/2022 - 

Requer do Prefeito que preste esclarecimento quanto à resposta ofertada ao requerimento 

2203/2021, através dos ofícios números 1731/SANJ/2021 e 793/2021/ENGENHARIA/SOI/PMT, 

sobre a realização de obras de direcionamento de águas pluviais na Rua Adolpho Porfírio dos 

Santos, no Bairro Enxovia. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 257/2022 - Requer do Prefeito 

que informe sobre a possibilidade de realizar melhorias na estrada rural do Bairro Santa 

Adelaide, acesso ao lado da Igreja Congregação Cristã. Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA; 

258/2022 - Requer do Prefeito que informe se já houve a concretização de uma parceria 

público privada para viabilizar a reforma do Mercado Municipal. Autoria: CLAUDIAO 

OKLAHOMA; 259/2022 - Requer do Prefeito que informe o custo estimado e se existe a 

intenção de instalar o braço de luz faltante na Rua Coronel Bento Pires, 934, Centro. Autoria: 

JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 260/2022 - Requer do Prefeito que acione a concessionária 

responsável pela iluminação pública, a fim de solicitar providências quanto à solicitação de 

correção de luminárias queimadas na Rua Antônio Donizete de Camargo, no Loteamento 

Residencial Vista Alta. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 261/2022 - Requer do Prefeito que 

informe sobre a possibilidade de realizar vistoria na árvore localizada na Rua Major Martiniano 

Soares, 317, na Vila Doutor Laurindo. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 262/2022 - Requer 

do Prefeito que informe como está o andamento do processo licitatório, referente à 

construção do muro de arrimo no terreno localizado no Bairro Residencial Alvorada, tendo em 

vista que o Governo do Estado de São Paulo destinou a este Município o valor de R$ 97.093,04 

para a construção do muro. Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA; 263/2022 - Requerem do Prefeito 

que informe quando será realizada a recuperação asfáltica nas ruas da Vila Esperança. Autoria: 

JOÃO EDER ALVES MIGUEL, JOÃO JJ; 264/2022 - Requer do Prefeito que informe o cronograma 

de capina de bairros dos meses de fevereiro e março de 2022. Autoria: JOÃO EDER ALVES 

MIGUEL; 265/2022 - Requer do Prefeito que informe sobre a possibilidade de instalar placa 

indicando o limite de velocidade na entrada do Bairro Bambuzal. Autoria: CLAUDIAO 

OKLAHOMA; 266/2022 - Requer do Prefeito que informe quando será realizado o atendimento 

à indicação 548/2021. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL; 267/2022 - Requer do Deputado 

Federal, Exmo. Sr. Nicolino Bozzella Jr, que envide esforços para o envio de emenda 

parlamentar, a ser utilizada na área da saúde. Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA; 268/2022 - 

Requer do Prefeito que informe a respeito de todas as verbas enviadas ao município, pelo 

Deputado Estadual Coronel Telhada, especificando o valor e a destinação de cada recurso. 

Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA. MOÇÕES nº 017 a 027/22. 17/2022 - Aplausos e 

Congratulações à Ecodecor de Tatuí, em razão da passagem em comemoração ao seu 2º ano 

de empreendedorismo e pelo notável trabalho de destaque realizado em nossa cidade. 



Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 18/2022 - Aplausos e Congratulações a família do Dr. 

Armando Pettinelli Filho, na pessoa do Dr. Armando Pettinelli Filho, em razão de voltar 

ostentar o nome do seu pai na Estação Experimental de Tatuí, agora com Núcleo Regional de 

Pesquisa. Autoria: MARCIO ANTONIO DE CAMARGO; 19/2022 - Aplausos e Congratulações à 

lanchonete “Wow Burguer & Sandwiches”, em razão do notável trabalho de destaque 

realizado em nossa cidade. Autoria: MARQUINHO DE ABREU; 20/2022 - Aplausos e 

Congratulações à Clínica Veterinária Peterson, na pessoa e médico veterinário responsável 

Ruan Peterson Domingues, em razão do excelente e notável trabalho realizado no município. 

Autoria: GABRIELA XAVIER; 21/2022 - Aplausos e Congratulações à Vet Care & Pet Academy, 

em razão do excelente e notável trabalho realizado no município. Autoria: GABRIELA XAVIER; 

22/2022 - Moção de Repúdio ao Vereador Renato Freitas, do Partido dos Trabalhadores (PT), 

em razão da conduta abjeta do Vereador de Curitiba/PR, que liderou uma invasão a Igreja 

Católica Nossa Senhora do Rosário, na capital paranaense. Autoria: FÁBIO VILLA NOVA, 

MICHELI VAZ, PAULINHO MOTOS; 23/2022 - Aplausos e Congratulações à Igreja Presbiteriana 

Bela Vista de Tatuí, em razão de estar completando seus 50 anos de instalação em nosso 

município. Autoria: EDUARDO SALLUM; 24/2022 - Aplausos e Congratulações a Tatiele Torres 

Sampaio, por desempenhar suas funções com alto grau de profissionalismo, demonstrando 

sempre dedicação ao serviço militar. Autoria: CINTIA YAMAMOTO; 25/2022 - Aplausos e 

Congratulações ao músico Eduardo Augusto de Almeida Silva, em razão de seu excelente e 

notável trabalho no Município, através da música. Autoria: GABRIELA XAVIER, RENAN CORTEZ; 

26/2022 - Aplausos e Congratulações ao músico Samuel Vaz, em razão de seu excelente e 

notável trabalho no Município, através da música. Autoria: GABRIELA XAVIER, RENAN CORTEZ; 

27/2022 - Aplausos e Congratulações ao Grupo de Jovens APF (Amigos Pela Fé), em razão da 

comemoração de seus 11 anos de existência em Tatuí. Autoria: JOÃO EDER ALVES MIGUEL. 

[PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Nós vamos abrir tempo de 60 segundos para os 

vereadores se inscreverem para discussão dos Requerimentos e das Moções. O tempo foi 

aberto. Três minutos para cada vereador falar. O primeiro vereador a fazer o uso da palavra é 

o vereador Maurício Enfermeiro. [VER. MAURICIO COUTO]: Boa noite a todos, presidente, 

nobres vereadores, todos que estão aqui na casa, que estão nos assistindo. Eu quero falar 

sobre o Requerimento nº 168/2022, que fala sobre a solicitação ao prefeito sobre a 

possibilidade de manutenção preventiva a todas as pontes existentes nas estradas rurais do 

nosso município, assinando comigo Cíntia, Débora, João Éder, João JJ, Renan e Valdir. Também 

quero falar sobre o Requerimento nº 225, sobre a possibilidade de implantar um espaço 

gastronômico em frente lá na UPA; existe uma área lá, uma pracinha já existente; sobre essa 

possibilidade de estar criando uma praça de alimentação. Tem tantos pacientes que ficam lá 

na UPA, pessoas à noite também que fazem caminhada... então poderia estar aproveitando 

aquele espaço que está lá e criando uma área de alimentação - assinando comigo a Débora e o 

vereador Renan. Boa noite a todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, 

nobre vereador Maurício. Com a palavra, o vereador Eduardo Sallum. [VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Senhor presidente, nobres vereadores, público aqui presente, primeiro, uma boa 

noite a todos! Senhor presidente, venho para essa Tribuna... queria só se pudesse diminuir um 

pouco o volume para mim. Senhor presidente, eu venho para essa Tribuna primeiro para falar 

sobre um Requerimento que fiz em relação ao Complexo de Fiação e Tecelagem São Martinho. 

O senhor sabe que aqui na cidade de Tatuí o complexo, as casas operárias, Casarão dos 

Guedes, a Fábrica São Martinho, é um patrimônio da nossa cidade e ele é tombado a nível 



estadual. É responsabilidade pela constituição os patrimônios tombados, sejam eles de origem 

privada ou pública, sejam responsabilidade do poder público local no que compete à 

preservação desse patrimônio. O que a gente está vendo na verdade é a destruição desse 

patrimônio e, senhor presidente, de uma maneira muito coincidente no momento que esse 

patrimônio, inicia-se o tombamento dele pelo Iphan, Instituto do Patrimônio Histórico e 

Artístico Nacional, pra virar um patrimônio do Brasil. Então, coincidentemente nesse 

momento, começa-se a depredação desse patrimônio. E daí a prefeitura tem que investigar, 

tem que se colocar à disposição de correr atrás para entender, por exemplo, como que uma 

árvore caiu do nada lá, inclusive quebrando parte ali do muro da fachada do casarão. Senhor 

presidente, eu também quero falar sobre o transporte universitário em Tatuí; nós travamos 

uma luta no nosso primeiro mandato, junto com o vereador João, para trazer EMTU pra cá. O 

que eu estou recebendo reclamação? A EMTU não está aceitando cadastro de novos 

estudantes e não está cobrindo todas as linhas; parte da prefeitura de Tatuí, quando foi feito 

no passado, dialogar com a EMTU para que todos os estudantes de Tatuí sejam contemplados. 

Eu tenho recebido principalmente reclamação de estudantes de Salto e de Itu. E eu quero 

perguntar em relação ao transporte fretado da prefeitura, porque teve historicamente o 

transporte fretado como alternativa no caso das coisas do EMTU não darem certo. E eu quero 

entender o que o transporte fretado da prefeitura parece que não apresenta para Tatuí, que o 

transporte fretado não está acontecendo mais ou está acontecendo, para onde que está 

acontecendo... eu tenho essas questões. Para finalizar, senhor presidente, eu gostaria de 

colocar novamente a questão da necessidade de um cursinho pré-vestibular gratuito em Tatuí. 

Senhor presidente, nós precisamos de um curso intensivo que tenha apoio psicológico aos 

estudantes, plantão de dúvida e recorte social aos mais pobres, por isso, no Requerimento que 

fiz essa noite aqui nessa casa para ser aprovado, mandei um anteprojeto de lei para que a 

prefeitura se baseie na possibilidade de fazer um cursinho para os jovens de baixa renda ter 

acesso à universidade. Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Obrigado vereador Eduardo Sallum. Com a palavra, vereadora Débora Camargo. [VER. 

DÉBORA CAMARGO]: Boa noite, presidente, boa noite, nobres, boa noite a vocês que nos 

assistem pela internet. Hoje eu venho falar do Requerimento nº 198, onde eu requeiro à mesa, 

após ouvir o egrégio plenário, na forma regimental, que digne-se a oficiar ao Excelentíssimo 

prefeito a respeito do Requerimento nº 2520/2021, onde eu trabalhei muito o ano passado a 

respeito da equipe multidisciplinar nas escolas, onde teria assistentes sociais e psicólogos 

atuando junto com os professores. E eu soube que esse ano estaria acontecendo. Então 

gostaria de saber mais informação. Também quero falar a respeito de como anda os trâmites 

da Casa da Mulher; foi um Requerimento também que eu fiz logo no início do ano passado, 

depois os demais vereadores, o presidente Marquinhos também fez, o qual será muito útil 

para nossa cidade, e eu gostaria de saber como está a tramitação, que será uma grande honra 

o nosso município poder contar com essas duas grandes requisições, tá bom? Uma boa noite a 

todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereadora Débora. Com a 

palavra, o vereador Eduardinho. [VER. JOSÉ EDUARDO MORAES PERBELINI: Senhor 

presidente, nobres pares, vereadoras e vereadores, público presente, guarda civil municipal e 

funcionários desta casa, a todos vocês, uma excelente noite! Vamos agradecer nessa noite a 

Deus pela chuva, a boa chuva que está lá fora; agradecer à prefeitura pela limpeza da Teófilo, 

não é, Márcio? Está ficando bom! Eu fiz um Requerimento sobre a UBS Rosa Garcia, a 

necessidade de um estacionamento; atrás da UBS Rosa Garcia existe um terreno vazio que é 



sem dono, vamos dizer que é uma área verde; o fluxo de carro que vem, inclusive caminhões 

que viram na Teófilo para entrar no Rosa Garcia para pegar a Ponte Nova, para sair sentido 

Valinhos, para desafetar o trânsito, eles têm causado risco aos pedestres e pacientes que saem 

da UBS. Então as pessoas que vão utilizar a UBS colocam o carro na frente da UBS, na direita e 

na esquerda, evitando a passagem em duas mãos. Então os que vêm sentido Santa Rita têm 

que esperar os que estão indo para lá, quando o caminhão é de grande porte, e vice-versa ao 

contrário. Também solicitei ao prefeito, igual estou fazendo um Requerimento e vou procurar 

o secretário de Obras, a possibilidade de fazer atrás da UBS do Rosa Garcia um 

estacionamento para as pessoas que estão usando o posto de saúde, e deixando a frente do 

posto de saúde à disposição do fluxo de trânsito. Eu reconheço, senhor presidente, a 

necessidade da segurança da população, inclusive na frente do posto de saúde ali tem uma 

lombada, porque a pessoa que vem no sentido Teófilo e vai pegar o Rosa Garcia e o que vem 

do Rosa Garcia para o Teófilo, realmente estão comprometendo a vida de pessoas que saem 

da UBS de cadeira de roda, de muleta ou às vezes até mesmo com deficiência para andar. 

Agradeço a todos, boa noite! Obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Obrigado, nobre vereador Eduardinho. Com a palavra, o vereador Renan Cortez. 

[VER. RENAN CORTEZ]: Boa noite, senhor presidente, membros da mesa, nobres pares, 

público que nos assiste presencial e pela Câmara TV. Venho aqui nessa Tribuna também para 

falar um pouquinho da EMTU; estive com o vereador João Éder em uma reunião com um 

representante aqui da nossa região, não é, vereador João Éder? E que trata dessas linhas as 

quais trazem benefícios aos universitários do nosso município com rotas para Itapetininga, 

Sorocaba, Boituva... Fizemos algumas solicitações devido a essa demora, até mesmo que o 

vereador Eduardo Sallum mencionou aqui, que está relacionada à aprovação dos cadastros e, 

conforme aprovação, o aumento de demanda, então a multiplicação de carros, de ônibus, para 

que consiga fazer novas rotas e novas linhas. Então nós acreditamos que durante essa semana, 

gradualmente, essas fichas serão aprovadas, esses cadastros, então serão criadas novas rotas. 

Em meio a isso, eu e o vereador João Éder solicitamos à prefeitura para que essa semana, se 

necessário, faça um mutirão de apoio a esses universitários que não estão conseguindo nesse 

momento incluir o cadastro. Conforme relatado pela EMTU, existe alguns pequenos detalhes, 

não é verdade, vereador João Éder? Que vêm ocasionando esse indeferimento do cadastro do 

universitário. Então para que nós possamos também dar suporte, apoio para que eles 

consigam operacionalizar corretamente para que tenha aprovação em uma velocidade maior e 

não fique toda hora tendo uma devolutiva negativa. E em relação ao fretado, também uma 

coisa que nós questionamos também, que especificamente, não é, vereador João Éder, a rota 

de Itu, se não me engano, começou hoje... é isso, João Éder? Começou a operacionalizar hoje 

também. Então acredito que, nessa parceria de esforços entre o Legislativo e o Executivo, 

acredito que nessa semana, se Deus permitir, nós vamos conseguir regularizar a EMTU. E 

também hoje a notícia que eu tenho, salvo engano, é que também a rota de Itu já começou a 

operacionalizar com o fretado; sabendo que as demais, Boituva, Sorocaba e Itapetininga, são 

todas rotas que a EMTU atende com gratuidade 100 por cento ou 50 por cento, que foi uma 

grande conquista nesses últimos anos para os universitários também do nosso município. Lá 

também foi levantado algumas questões de abrirmos horários para que a gente consiga o 

EMTU também de fora de outras cidades para Tatuí na nossa Fatec. Obrigado, senhor 

presidente. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Renan 

Cortez. Com a palavra, vereador Fábio Villa Nova. [VER. FÁBIO VILLA NOVA]: Boa noite, 



presidente, demais membros da mesa, nobres colegas, público presente, pessoal que está 

seguindo a gente pela TV Câmara. Vou começar falando do meu Requerimento que eu fiz para 

a Nutriplus; na verdade, são dois Requerimentos, o nº 204 e o 222; um oficiando ao prefeito e 

outro oficiando à empresa, pois a empresa está com o pagamento das cestas básicas e o vale-

refeição dos funcionários atrasados. Acho que todos nós recebemos por e-mail uma 

notificação do Sindicato dos Trabalhadores de Refeição de Sorocaba e Região, falando sobre o 

atraso dos pagamentos e atraso do pagamento do benefício. O que fui informado é que esse 

mês a Nutriplus pagou o salário dos funcionários dentro do prazo, mas a cesta básica e o vale-

refeição está com nove meses de atraso. Vou falar também aqui sobre a Moção de Repúdio 

que eu, o vereador Paulinho Motos e a vereadora Micheli fizemos ao vereador Renato Freitas 

do PT, que liderou uma invasão a uma igreja católica na capital paranaense, acabando com a 

missa que estava sendo realizada ali no momento, no dia 5 de fevereiro; um caso grave de 

intolerância religiosa que é tipificada como crime pelo código penal. O vereador em questão é 

conhecido pelas badernas que já renderam duas detenções o ano passado, no exercício do seu 

mandato. Ele possui uma extensa ficha corrida, 16 boletins de ocorrência, três deles por porte 

de droga, vários por xingar, debochar e desobedecer a policiais e dois por lesão corporal. 

Gostaria de destacar aqui também que o ex-presidiário, no dia 23 de julho de 2021, quando o 

vereador citado aqui foi preso pela polícia, publicou no Twitter e nesse Twitter ele escreve: 

“Minha solidariedade ao vereador do PT, vítima da truculência policial. Exigimos respeito”, e é 

esse o respeito que esse vereador mostra com quem estava professando a sua fé na igreja. 

Boa noite a todos. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador 

Fábio Villa Nova. Com a palavra, vereador Paulinho Motos. [VER. PAULO SERGIO DE ALMEIDA 

MARTINS]: Boa noite a todos, boa noite, senhor presidente, mesa, João JJ, boa noite, nobres 

vereadores, público presente, todos aqueles que nos assistem. Hoje eu vim falar de algo aqui 

que o nobre vereador Claudião já fez e não resolveu, então eu resolvi fazer também, Claudião. 

Hoje nós fizemos um Requerimento aqui para a nossa querida empresa Elektro Eletricidade e 

Serviços. Requerimento nº 193/2022; muita reclamação da população, reclamação da 

ineficiência do atendimento oferecido por esta empresa, que nós pagamos caro. E aí eu 

descobri, vereador Claudião, que é uma empresa terceirizada que presta o serviço de má e de 

baixa qualidade. Então os relatos dos munícipes denunciam mau atendimento, desumano, o 

local não tem recepção digna, obrigando as pessoas a ficarem no sol - Claudião já falou isso 

aqui -; esses dias na chuva, uma fila imensa, uma atendente, pessoas fora na calçada; serviço 

prestado de péssima qualidade para nossa população! Tem pessoas que relatou para mim que 

não conseguiu ficar lá esperando e foi embora, porque não aguenta ficar esperando num sol 

escaldante, em um lugar fechado, pequeno, com um atendente somente. Então nós 

precisamos que a Elektro, que é a mandante desta prestadora aí, faça uma solução urgente, 

gente! Não é possível que uma empresa que ganha tanto dinheiro assim não ter um lugar 

digno para as pessoas, Débora, sabe? Quando era na outra casa, era melhor do que onde está 

agora; talvez para baixar os custos, pôr um ponto melhor, não tem onde estacionar, não tem 

aonde a pessoa esperar... Então é uma vergonha. Então nós pedimos aqui para a Elektro, os 

apontamentos está aqui, para que seja melhorado esse atendimento, porque está desumano! 

É uma vergonha para nossa cidade, o porte da nossa cidade, mais de 120 mil pessoas, tem um 

lugar daquele ali que deve dar uns quatro por seis, sei lá, muito pequeno, gente, para tanta 

gente que precisa ser atendida. Então eu espero que a Elektro tome providências, porque 

senão nós vamos chamar até a TV TEM, Claudião. Para encerrar, meu manifesto aqui de 



repúdio aos militantes do partido da esquerda, como o PT e como o PCdoB, que entraram na 

igreja, presidente, ofendendo o padre, que tentou conter, mas não adiantou nada. Então 

infelizmente é uma vergonha, um desrespeito a todos os cristãos, independente de placa de 

igreja; não se deve fazer isso nunca; invadir uma igreja fazendo baderna e ofendendo as 

pessoas. Boa noite, senhor presidente. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, 

nobre vereador Paulinho. Com a palavra, vereador Claudião da Oklahoma. [VER. CLAUDIO DOS 

SANTOS]: Boa noite a todos que nos assistem, quem vai nos assistir, boa noite, senhor 

presidente, mesa. Eu vim aqui falar sobre o Requerimento nº 241, o qual eu enviei para a 

prefeitura municipal, que trata do incentivo fiscal de ISS em benefício à produção de projetos 

culturais, visando fomentar a cultura local aqui de Tatuí. A cultura, que foi um dos setores mais 

prejudicados por essa pandemia, encaminhei ao Poder Executivo um anteprojeto de lei que 

poderá auxiliar na elaboração de projetos, vai auxiliar na elaboração do projeto de lei final. 

Ressalto que várias cidades do Brasil, claro, pesquisei para isso, já possui essa lei de incentivo à 

cultura; Tatuí está atrasada nesse sentido, ainda mais levando em conta que Tatuí possui uma 

cultura própria e muito valiosa que deve ser valorizada: cultura caipira, cultura em geral de 

Tatuí. Também aproveitando o tempo e o gancho, sobre a Moção aqui de repúdio que o 

vereador Fábio Villa Nova fez para o vereador do PT lá de Curitiba, Renato Freitas, que invadiu 

a Igreja Católica Nossa Senhora do Rosário e protesto contra o assassinato do Congolês Moïse. 

Veja bem, você que é católico, cristão, evangélico, você é responsável, tá? Segundo a mente 

desse animal do PT, você é responsável pela morte do cara lá ou de qualquer outro crime. Ou 

seja, então você está lá na missa, aquela senhora de 70 anos 50, 80, 20 anos, jovem que está lá 

em qualquer igreja, na mente desses animais, vocês são o culpado pela morte do congolês lá 

no Rio de Janeiro! Você lá de Curitiba ou aqui de Tatuí. Então essa nota de repúdio... esse cara 

tem que ser banido da vida pública, banido, não só pelo PT; pelo PT, nós já estamos 

acostumados, mas se fosse do meu partido também ou de qualquer outro, eu estava aqui 

sentando a lenha também, porque isso não se faz. E quero ver, tomara que a moda não pegue, 

mas, se pegar, saiba que aqui em Tatuí vocês vão achar os seus, beleza? Boa noite a todos. 

[PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, vereador Claudião. Com a palavra, 

vereador João Éder. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: Boa noite, senhor presidente, 

boa noite aos vereadores presentes e todo o público. Bom, eu gostaria de iniciar a minha fala 

fazendo menção à Moção de aplausos nº 27, que nós apresentamos essa noite, direcionada ao 

grupo de jovens Amigos pela Fé, da Paróquia Santa Cruz. No último domingo, houve 

comemoração do aniversário de 11 anos do grupo, e outros jovens do qual eu tive a 

oportunidade de fazer parte e posso dizer com toda a certeza que, através do trabalho tanto 

social, quanto religioso e de evangelização, muito jovens encontram um caminho dentro da 

igreja e, por consequência, na vida. E eu quero deixar registrado aqui meu agradecimento a 

cada integrante, a cada pessoa que fez parte da minha vida dentro do grupo e que mais anos aí 

possam ser comemorados pelo grupo Amigos pela Fé. Também gostaria de fazer uma menção 

bem rápida ao Requerimento que o Maurício pontuou sobre a necessidade da manutenção 

das pontes na zona rural; muito importante; na última semana eu trouxe um Requerimento 

sobre a ponte do bairro dos Mirandas, e é fundamental que isso de fato aconteça. Sobre a 

questão da EMTU, vereador Renan, fez intencionalmente muito bom; nós estivemos a última 

semana com o Luiz Gustavo da EMTU, tratando de alguns assuntos; a extensão da linha para 

Itapetininga num período noturno hoje já está sendo uma realidade; tem alguns cadastros 

ainda pendentes de aprovação por conta de algumas divergências inclusive de documentação 



que o pessoal tem apresentado, mas é algo que tem caminhado. Pode falar, vereador Renan. 

[VER. RENAN COUTO]: Obrigado pelo aparte, vereador João Éder. Na verdade, só para finalizar 

a questão da EMTU, vereador Eduardo Sallum, e dessa questão das linhas externas de acesso 

aos nossos cursos técnicos aqui em nosso município, não é, João? Nós também colocamos em 

pauta, juntamente com a gestão da Fatec, para que nós possamos de alguma forma dialogar 

com a EMTU e abrir esse transporte também para Iperó, a Boituva, uma demanda que já foi 

avaliada que nós temos aqui em Tatuí; tem potencial para que aumente, e nada mais junto 

também que nós consigamos, esse município consiga ofertar a EMTU para que possa 

potencializar cada vez mais a nossa Fatec, a nossa Etec, tudo isso que nós temos aqui, que é 

uma joia, que nós temos que cada vez mais começar a divulgar e, de alguma forma, buscar 

acesso. Obrigado, nobre João Éder. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: De forma 

rápida, eu gostaria de agradecer também ao vereador Pepinho pela parceria em relação ao 

Requerimento na região da Astória, sobre o acesso ali tão importante para os moradores do 

bairro, que o Pepinho tem lutado bastante. Obrigado. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Obrigado, nobre vereador João Éder. Com a palavra, vereadora Micheli Vaz. [VER. 

MICHELI VAZ]: Boa noite a todos, nobres, aos visitantes que acompanham hoje aqui a nossa 

sessão, sejam bem-vindos. Quero destacar a presença do Bi e também a presença do senhor 

Valentim, que está participando, representante do Conselho do Idoso aqui em Tatuí, está 

participando da sessão com a gente nessa noite. Também quero destacar a presença da 

guarda municipal, que vem fazendo aí toda a segurança e, desde já, deixar os meus 

agradecimentos. Eu quero falar sobre a Moção de Repúdio apresentada por mim, Fábio Villa 

Nova e Paulinho Motos... Moção de Repúdio ao vereador Renato Freitas, do Partido dos 

Trabalhadores, em razão à conduta abjetiva do vereador de Curitiba, que liderou uma invasão 

à igreja católica na capital paranaense. A nossa justificativa: “militantes ligados a partidos de 

esquerda, como o Partido dos Trabalhadores, Partido Comunista Brasileiro, liderados pelo 

vereador Renato Freitas do PT, invadiram uma igreja católica em Curitiba no dia 5 de fevereiro 

de 2022. Depois de forçar a porta do templo e entrar no local, os militantes ofenderam os fiéis 

e religiosos que lá estavam com palavras de baixo calão e, em vão, o padre tentou conter o 

ocorrido. A Arquidiocese de Curitiba considera a ação repleta de agressividade e ofensas. Em 

respeito a todos os cristãos, solicito que essa Moção de repúdio seja aprovada e sirva como 

exemplo ao combate a todo tipo de ódio, intolerância, desrespeito a fé e aos princípios 

humanos.”. Na minha concepção, isso é inadmissível, esse acontecimento, e fica aqui 

registrado a minha indignação; lamentável esse tipo de conduta em nosso país, em pleno 

2022... mas nós estamos aqui para repudiar todo esse tipo de ação. Boa noite. [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereadora Micheli Vaz. Eu vou fazer o uso da 

palavra e passo a presidência ao nosso vice-presidente vereador Márcio Santa Rita. [PRES. 

VER. MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Boa noite a todos, boa noite a todos que nos 

assistem pela TV Câmara, a todos aqueles que marcam presença aqui também no plenário. 

Agora quem tem a palavra é o vereador Marquinho de Abreu. [VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Senhor presidente, membros da mesa, nobres vereadores aqui presentes, senhoras e 

senhores, uma boa noite a todos! Eu vim falar do meu Requerimento nº 166, aonde eu 

requeiro do prefeito a possibilidade de aplicar um fumacê para eliminação dos mosquitos em 

toda a margem do Ribeirão do Manduca. Eu fui procurado por várias pessoas que moram às 

margens do Ribeirão do Manduca, reclamando da infestação de pernilongos, e também várias 

pessoas que andam no Ribeirão do Manduca também reclamaram em relação a essa 



infestação. Eu fui até o local, andei até o local, e não tem condições... não tem condições! 

Então a gente solicita à prefeitura com urgência que faça o fumacê lá, porque tem nuvens e 

nuvens de pernilongo que você, de mascará, eles conseguem entrar ainda na boca, nos olhos... 

você enfrenta uma nuvem muito grande de pernilongo. Então está nas margens do Ribeirão do 

Manduca inteiro e chega até as casas das pessoas também. Então tem que verificar com 

urgência essa necessidade. E também eu fui procurado em relação a EMTU por várias pessoas 

que fazem a Fatec de Itapetininga; não só a Fatec de Itapetininga, mas a Fatec de Tatuí 

também, em relação ao transporte. A Fatec de Itapetininga, a EMTU deixa o pessoal na 

rodoviária. O que custa a EMTU levar mais seis quilômetros aproximadamente até a Fatec? 

Resolveria esse problema! Agora o aluno vai ter que desembolsar mais R$ 600 reais para fazer 

esse itinerário. Então que a EMTU, que a prefeitura verifique com carinho essa solicitação de 

vários vereadores aqui, para que atendam esses alunos. E também na Fatec de Tatuí, a Fatec 

de Tatuí também, tiraram as linhas que antigamente tinha e não voltaram. E tudo bem, existia 

uma pandemia, só que agora os alunos voltaram. Então tem que essa linha correr novamente, 

porque muitos alunos estão deixando de frequentar a Fatec, por falta de ônibus. Então a gente 

faz essa solicitação ao senhor prefeito, que verifique com carinho esses alunos que estão 

precisando desses dois tipos de transportes. Muito obrigado, senhor presidente. [PRES. VER. 

MARCIO ANTONIO DE CAMARGO]: Agora quem faz o uso da palavra é quem vos fala, e passo 

novamente a presidência ao nobre vereador Marquinho de Abreu. [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Com a palavra, vereador Márcio do Santa Rita. [VER. MARCIO ANTONIO 

DE CAMARGO]: Boa noite, nobres pares, público presente, seu Valentim, presidente do 

Conselho do Idoso, morador do Jardim Santa Rita, seja sempre bem-vindo a essa Casa de Leis. 

Agradecer também a todos aqueles que nos assistem pela TV Câmara. Estou aqui mais uma 

vez nesta Tribuna para falar referente aos Requerimento que tenho feito; tenho questionado, 

esse Requerimento nº 173/2022, requeiro à mesa, ouvido o Egrégio Plenário, na forma 

regimental, digne-se oficiar ao Excelentíssimo Senhor Prefeito Municipal, para que nos informe 

se já foi licitada o edital, quando será retomada e a previsão para ser concluída a obra da 

Creche no Bairro Residencial Vida Nova Tatuí, conhecido como “Pacaembu”. Conforme Ofício 

Nº 0727/GSME/2021 em resposta ao requerimento nº 2599/2021. Tenho feito vários 

questionamentos, inclusive hoje o poder público municipal fez uma publicação referente à 

licitação da construção da creche no Residencial Vida Nova, está marcado para o próximo dia 

23 de março. Então eu fico muito contente e acredito também que a população da região sul 

da cidade também, devido à demanda enorme de creches também, eu acho que é muito 

importante que essa creche seja construída o quanto antes, para o bem-estar de toda a 

população e principalmente da região sul da cidade, que é o Jardim Santa Rita e os bairros 

vizinhos. Também fiz um Requerimento, Requerimento de autoria, nº 175/2022: requeiro à 

mesa, ouvido o Egrégio Plenário, na forma regimental, digne-se oficiar ao Excelentíssimo 

Senhor Prefeito Municipal, para que informe a esta Casa Legislativa, se digne junto ao setor 

competente da municipalidade, proceder, com urgência, o assoreamento do Ribeirão 

Manduca em todo seu trajeto, para limpeza e desobstrução de terras ou areias, árvores caída e 

roçada das suas margens. Justificativa: É de extrema urgência a atenção do Executivo no local 

mencionado a fim de evitar o criadouro de bichos peçonhentos e o pernilongo causador da 

dengue, visando à segurança, saúde e bem-estar da população. Faço esse questionamento 

também porque fui questionado por moradores daquela região, na proximidade ali do Ribeirão 

Manduca, e eu acredito que é de grande importância e relevância o poder público dar essa 



atenção, sendo questionado por esse vereador. Muito obrigado e uma boa noite a todos. 

[PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Obrigado, nobre vereador Márcio Santa Rita. Pela 

ordem, o vereador Eduardo Sallum. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhor Presidente, 

gostaria que a Moção nº 22 fosse votada em separado. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Será votado em separado a Moção nº 22, a pedido do vereador Eduardo Sallum. 

Coloco em votação os Requerimentos. APROVADOS por unanimidade os Requerimentos. 

Agora eu coloco em votação as Moções, menos a Moção nº 22/2022, que nós vamos votar 

posteriormente a essa votação, então eu coloco em votação as Moções, menos a nº 22. 

APROVADA por unanimidade todas as Moções. Agora nós vamos votar em separado a Moção 

nº 22, a Moção de Repúdio ao vereador Renato Freitas, do Partido dos Trabalhadores, em 

razão da conduta do vereador em Curitiba. Em votação. ((Fala em plenário – inaudível)) 

Eduardo, não tem abstenção; ou vota a favor ou contra. ((Fala em plenário – inaudível)) Mas 

nesse caso não tem, Eduardo... não tem abstenção. ((Fala em plenário – inaudível)) Entendi, 

Eduardo, mas, nesse caso, não; nesse caso, o senhor tem que votar a favor ou contra. ((Fala 

em plenário – inaudível)) Eu não vou aceitar a abstenção do senhor, Eduardo, não tem como. 

((Fala em plenário – inaudível)) Não, eu não posso aceitar; a votação é contra ou a favor, 

Eduardo. ((Fala em plenário – inaudível)) Entenda que eu estou cumprindo o nosso Regimento, 

não posso abrir para o senhor. ((Fala em plenário – inaudível)) Não, o senhor teve prazo para o 

senhor falar. ((Fala em plenário – inaudível)) Mas não tem justificativa, não tem abstenção. 

Não posso aceitar abstenção. ((Fala em plenário – inaudível)) Sim... Eduardo, desde que não 

esteja... ((Fala em plenário – inaudível)) não, não vou impedir, eu estou falando que é 

descumprimento de regimento interno. ((Fala em plenário – inaudível)) É a forma que o senhor 

entende, mas é a forma que eu entendo; eu peço que o senhor me respeite também. ((Fala em 

plenário – inaudível)) Eu entendo, só que infelizmente eu vou ter que optar pelo “sim” ou pelo 

“não” do senhor. ((Fala em plenário – inaudível)) Não tem como, Eduardo... ((Fala em plenário 

– inaudível)) não tem como, Eduardo. Regimentalmente não tem, Eduardo. ((Fala em plenário 

– inaudível)) Eduardo, infelizmente, nesse caso, o regimento não diz isso, Eduardo. [VER. 

EDUARDO DADE SALLUM]: Eu tenho direito de “pela ordem”? [PRES. VER. ANTONIO MARCOS 

DE ABREU]: Mas nesse caso não tem... regimentalmente... pega o regimento e me mostra no 

regimento. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Na verdade, tem a possibilidade no regimento da 

votação de abstenção e, na verdade, não há ponto nenhum que não qualifica... [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Nesse caso, não, Eduardo. Nesse caso, não. [VER. EDUARDO 

DADE SALLUM]: Não? Não é minha interpretação, senhor presidente. O senhor não vai deixar 

que eu me abstenha? [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Eu não posso deixar... não 

está cumprindo o regimento interno. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Mas eu não vou mudar 

meu voto... Não vou; meu voto é “abstenção”. Eu acho que eu tenho o direito de justificar meu 

voto e, na constituição, diz que o parlamentar tem inviolabilidade de fala e voto! [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Sim. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Então não pode 

questionar o voto dele... [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Mas, nessa situação, 

não, Eduardo. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: ((inaudível)) questionado depois na justiça. 

Agora, o meu direito, eu tenho, senhor presidente. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Eu não posso mudar, Eduardo, porque não tem no regimento... regimentalmente, o 

senhor mostra aqui... [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Então, pela ordem, eu posso pedir o 

registro? [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Do quê? [VER. EDUARDO DADE 

SALLUM]: Pela ordem, eu posso pedir o registro da minha abstenção? Estou pedindo pela 



ordem pra eu fazer o registro da minha abstenção... mesmo que o senhor não permita. [PRES. 

VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: O senhor está colocando isso aí, vai ficar marcado nos 

Anais da Casa... [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Sim, sim... é exatamente por isso. [PRES. 

VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Está na... Só que, infelizmente, regimentalmente, não 

tem o quê... em relação à abstenção. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Então, mas se o senhor 

((inaudível)) eu li o regimento da Câmara; o senhor leu, vereador? Eu posso, pela ordem, 

justificar minha abstenção? [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Mas não tem 

abstenção, Eduardo; nesse caso, é “sim” ou “não”. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Então, 

mas eu gostaria de registrar que eu estou me abstendo, na verdade. Eu não vou mudar meu 

voto, imagina! Isso aí é inconstitucional. Isso aí é contra a Constituição do Brasil... Me permite 

questão de ordem para debater o regimento, senhor presidente? [PRES. VER. ANTONIO 

MARCOS DE ABREU]: Não, o senhor pode voltar lá e procurar o que que o senhor pode fazer... 

[VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Então, mas eu quero debater o regimento; é pela questão de 

ordem... [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Eduardo, é duro... você vai debater... 

[VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Não... [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Eduardo, 

eu só tomo uma posição em relação... veja bem: quando... [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: 

Eu respeito a posição do senhor, só que a minha posição, eu tenho que registrar... [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Eu entendo, eu respeito a posição do senhor, só que 

infelizmente nesse caso não tem, Eduardo, não tem como fazer isso aí, entendeu? Ou o senhor 

vota favorável ou o senhor vota contra... [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: “Inviolabilidade de 

fala e voto” – isso é constitucional. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Mas, Eduardo, 

nesse caso, não entra regimentalmente, Eduardo. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Entra, 

porque é previsto abstenção no regimento da Câmara de Tatuí. Se não, não teria nem a tecla 

ali. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Vou mostrar para você, Eduardo, em relação a 

isso. [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhor presidente, pela ordem, a questão do 

regimento; eu só queria só falar do regimento, pela ordem. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE 

ABREU]: Eduardo, eu vou dar a palavra... [VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Que isso daqui que 

eu estou falando não... [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Não, eu vou dar a palavra, 

calma... eu vou dar a palavra para o senhor; só um minutinho... é que vou pegar aqui para o 

senhor em relação ao regimento. Eduardo, eu vou ler o Art. 242 ((leitura na íntegra)). E não é o 

caso do senhor nesse caso, Eduardo. ((Fala em plenário – inaudível)) É um caso de 

interpretação, Eduardo. ((Fala em plenário – inaudível)) Como é o caso de Moção, Eduardo, 

como é o caso de moção... caso de projeto, vamos... deixa eu interpretar o regimento aqui, e 

nós vamos já voltar a conversar. Eduardo, como é um caso de Moção, eu vou considerar a sua 

solicitação - como é um caso de Moção -; se fosse o caso de projeto de lei, eu não ia 

considerar; caso de Moção, eu vou considerar a sua questão de ordem. Justificar a abstenção. 

[VER. EDUARDO DADE SALLUM]: Senhor presidente, eu agradeço a interpretação do senhor 

presidente segundo nosso regimento, e esta casa é feita justamente para que haja esse 

debate, e vejo total coerência na postura do senhor, em permitir a justificativa da minha 

abstenção. Senhor presidente, eu me abstenho por dois fatores, que, para mim, são 

preponderantes numa câmara municipal, onde a gente tem que devidamente prestar conta 

para a população de Tatuí sobre os resultados como representante do poder público. Primeiro 

que a primeira justificativa da minha abstenção é que não cabe à Câmara Municipal de Tatuí 

avaliar se, por algum fator, um vereador de Curitiba cometer uma ilegalidade ou não; o que 

cabe é à justiça, a quem cabe é a Câmara Municipal de Curitiba, no caso do vereador Renan 



Freitas. Minha abstenção também se dá sabe por quê, senhor presidente? Porque parece que 

Tatuí está uma Suécia. Nós não temos problema em Tatuí para vereador vim aqui fazer 

politicagem com Moção de repúdio a vereadores de fora de Tatuí. Outra coisa, senhor 

presidente, isso deve ser uma questão que eu julgo, senhor presidente, uma questão de 

desespero. Porque o Lula lidera as pesquisas do Brasil, e o que diz, em Tatuí também, e é um 

desespero por atacar o Partido dos Trabalhadores de qualquer forma. Senhor presidente, 

também tenho uma outra justificativa à minha abstenção: não cabe à Câmara de Tatuí 

também apreciar hipocrisia, sabe, senhor presidente? Não cabe à câmara municipal apreciar 

hipocrisia. Eu digo isso porque é o seguinte, o vereador Cláudio subiu até essa Tribuna e veio 

com tom de ameaça. Não sei se o vereador Cláudio, antes de ser vereador, ele era valentão, 

tinha uma vida pregressa aí de ser o valentão, brigaiada... Aqui não, vereador! Aqui eu não 

tenho medo do senhor. O senhor pode ameaçar o quanto o senhor quiser. Aqui não tenho 

medo. Isso... essa câmara não tem aparte em abstenção. E se essa câmara, se essa câmara de 

Tatuí tivesse seriedade em relação ao decorro parlamentar, o senhor não poderia ter falado o 

que o senhor falou aqui. E daí, senhor presidente, faz parte, senhor presidente, faz parte 

daquele agente que falou em metralhar a “petezada”, que é o seguidor. Isso aqui, aqui nós 

temos tudo seguidor aqui, ó, Micheli Vaz, Fábio Villa Nova, Paulinho, Claudião... tudo seguidor 

daquele que falou que é pra metralhar a “petezada”; daquele que homenageou o Brilhante 

Ustra! Um torturador! Não vi Moção de repudio deles ao presidente de república, que 

homenageou um torturador, senhor presidente! Então eu me abstenho, porque não cabe à 

câmara de Tatuí, senhor presidente, avaliar hipocrisia. Eu não vi nenhuma Moção de repúdio 

aos assassinos do Moïse aqui dentro, senhor presidente! Nós, do PT, nós somos totalmente 

tolerantes do ponto de vista religioso. Senhor presidente, nós, na verdade, o PT foi criado 

dentro da igreja católica! Aqui tem o vereador João Éder, que conhece a história da igreja 

católica, o senhor é da Pastoral de Juventude, o senhor sabe como é a criação do PT; é dentro 

da igreja católica! Agora quem foi intolerante, senhor presidente, foi a ditadura militar que 

eles apoiam, senhor presidente! A ditadura civil-militar que cassou, prendeu e interrogou 

padre dentro de igreja de 64 a 85! Isso se chama hipocrisia, senhor presidente! Obrigado. 

[PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Está justificada a sua abstenção. Então são 15 

votos favoráveis e uma abstenção. Votação encerrada. Passou a Moção do vereador Fábio Villa 

Nova, a Moção de repúdio. Requerimentos ao Prefeito nº 165 a192, 194 a 203, 205, 206, 208, 

210, 211, 213, 215, 218 a 220, 222, 266 e 268/2022; Requerimentos às Comissões nº 194, 204, 

207, 209, 212, 214, 216, 217, 221 e 267/2022. Que o senhor Secretário proceda à leitura dos 

Projetos de Lei do Executivo nº 12 e 13. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Projeto de 

Lei nº 12/2022. Autoria: Miguel Lopes Cardoso Junior. Assunto: Institui a Medalha "Prefeita 

Maria José Gonzaga", a ser conferida aos alunos destaques da Rede Pública Municipal de 

Ensino. Nós vamos paralisar a sessão por 10 minutos ((Sessão suspensa)); *Projeto de Lei nº 

13/2022. Autoria: Miguel Lopes Cardoso Junior. Assunto: Dispõe sobre a criação de vagas no 

Quadro de Pessoal da Prefeitura Municipal de Tatuí e dá outras providências. [PRES. VER. 

ANTONIO MARCOS DE ABREU]:  Que o senhor Secretário proceda à leitura dos Projetos de Lei 

do Legislativo. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Projeto de Lei nº 12/2021. 

Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI. Assunto: Reconhece a prática da atividade física e 

do exercício físico como essenciais para a população no Município de Tatuí e dá outras 

providências; *Projeto de Lei nº 20/2021. Autoria: CLAUDIAO OKLAHOMA. Assunto: INSTITUI 

POLÍTICA DE TRANSPARÊNCIA NA COBRANÇA DO IMPOSTO SOBRE A PROPRIEDADE PREDIAL E 



TERRITORIAL URBANA (IPTU) NO MUNICÍPIO DE TATUÍ; *Projeto de Lei nº 21/2021. 

Autoria: JOSÉ EDUARDO MORAIS PERBELINI. Assunto: Institui a Semana Municipal da Ciência, 

Tecnologia e Inovação no Município de Tatuí e dá outras providências; *Projeto de Lei nº 

22/2021. Autoria: DEBORA CAMARGO. Assunto: “Dispõe sobre incentivo fiscal para as pessoas 

jurídicas que possuam empregados com mais de 40 anos no Município de Tatuí; *Projeto de 

Lei nº 23/2021. Autoria: JOÃO JJ. Assunto: Projeto de Lei - Dispõe sobre a Criação da Feira 

permanente de Artesanato com o nome de “Capital da Música” do município de Tatuí e dá 

outras providências. [PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]:  Todos os Projetos de Lei do 

Executivo e do Legislativo serão encaminhados às comissões. Que o senhor secretário proceda 

à leitura dos Votos de Pesar dessa sessão. [1º SEC. VER. JOÃO ÉDER ALVES MIGUEL]: *Votos 

de Pesar às digníssimas famílias de: LUCIANO BATISTA. Autoria: Câmara Municipal; JOÃO 

RODRIGUES. Autoria: Câmara Municipal; JOAQUIM DANILO RIBEIRO. Autoria: Fábio Villa Nova. 

[PRES. VER. ANTONIO MARCOS DE ABREU]: Um minuto de silêncio como homenagem 

póstuma aos falecidos. ((Minuto de silêncio)). Só para avisar aos vereadores que nós demos o 

direito de abstenção ao vereador Eduardo Sallum por interpretação do regimento. Gostaria de 

agradecer a presença de todos os vereadores, a todos os funcionários e a todos que nos 

assistiram pela nossa TV Câmara e também presencialmente, que Deus abençoe a todos. Nada 

mais havendo a tratar, em nome de Deus, o Presidente declarou encerrada a presente Sessão 

Ordinária. Para ficar constando, lavrou-se esta. Câmara municipal de Tatuí, Edifício Tancredo 

Neves, aos quatorze dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e dois. 

         Sala das Sessões, 14 de fevereiro de 2022. 
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